
ISTITUTO COMPRENSIVO “SPALLANZANI” di Scandiano 
 

COLLEGIO DOCENTI UNITARIO del 19/06/2013 
presso l’auditorium della Scuola Secondaria di Primo Grado  
“A. Vallisneri” di Arceto, dalle ore 17.00 alle ore 19.00 

 
Presiede il Dirigente Scolastico 

 
Docenti presenti: si allega foglio firme                                     Odg: allegato  
 

Principali impegni collegiali per il mese di settembre2013. 
 

Il Dirigente comunica gli appuntamenti principali del mese di settembre 2013: 
 2 settembre 2013, presso la Scuola Primaria “L. Spallanzani”, 

convocazione Collegio Docenti, così suddiviso: 
        ore   9.00 -  9.45   Docenti Scuola dell’Infanzia 
        ore 10.00 - 10.45  Docenti Scuola Primaria 
        ore 11.00 – 11.45  Docenti Scuola Secondaria di Primo Grado. 

 Incontri per le future classi prime: 
        2 settembre 2013, ore 18.30, Scuola Primaria di Pratissolo, 

4 settembre 2013, ore 18.30, Scuola Primaria di Arceto, 
5 settembre 2013, ore 18.00, Scuola Secondaria di Primo Grado “A. 
Valllisneri” di Arceto, 
6 settembre 2013, ore 18.30, Scuola Primaria “L. Spallanzani” di 
Scandiano. 

 
Chiusura anno scolastico 2012/2013: valutazione finale e relazioni 
delle funzioni strumentali. 

 

Il Dirigente ricorda al Collegio che il lavoro di questo anno scolastico si è 
sviluppato, soprattutto, su questi quattro assi:  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La finalità generale del nostro Istituto è quella di essere il più possibile una 
scuola inclusiva, per permettere ad ogni bambino di raggiungere un vero e 
proprio “successo formativo”. 

 

PROGETTUALITA’  
(condivisa) 

 

COMUNITA’ 
(articolata e coesa al suo interno) 

 
 

APERTURA 
 (al territorio) 

 

VALUTAZIONE  
(e autovalutazione) 

 



La PROGETTUALITA’ ha permesso la realizzazione dell’elaborazione del 
POF, da parte della Commissione coordinata dalla docente Elisabetta Marzani, 
Funzione Strumentale per il POF. 
La COMUNITA’ si è articolata e coesa al proprio interno ed ha visto 
l’organizzazione del lavoro con la programmazione per Classi Parallele, il 
Collegio dei Capi-gruppo, coordinati dal Dirigente, il contributo delle 
Commissioni POF, DSA-INCLUSIONE e CONTINUITA’-ORIENTAMENTO 
(Funzione Strumentale suddivisa tra le due docenti: Trevisi Lorenza e Monica 
Rinaldini). 
La VALUTAZIONE e AUTOVALUTAZIONE si è sviluppata sull’analisi dei 
dati emersi dalle PROVE INVALSI (Funzione Strumentale: docente Elisabetta 
Marzani)  e dalla RILEVAZIONE DEL LIVELLO DI INCLUSIVISITA’ DEL 
NOSTRO ISTITUTO (Funzione Strumentale per i “BISOGNI EDUCATIVI 
SPECIALI”: docente Barbara Gentilini). 
L’APERTURA al territorio ci ha offerto l’opportunità di  partecipare all’evento 
“KYTE-CREANET”, di stipulare un accordo con l’Università per accogliere delle 
studentesse-tirocinanti, di collaborare con Ente Locale, USL, Associazioni di 
volontariato e sportive, famiglie, mondo del lavoro e di realizzare il SITO 
INTERNET DEL NOSTRO ISTITUTO, affidato ad una specifica Funzione 
Strumentale, suddivisa tra i docenti Gabriella Vanicelli e Gabriele Fulloni. 
 

 Il Dirigente invita i docenti, ai quali era stata assegnata una Funzione 
Strumentale, a presentare una sintesi del loro lavoro. 

 
 La docente Vanicelli, nell’illustrare la propria relazione, ricorda come sia 

urgente ed attuale cominciare ad abbandonare la “mentalità cartacea” a 
favore di una vera e propria “logica digitale”.  

 Il professore Fulloni propone di aumentare, per il prossimo anno 
scolastico, l’interattività del Sito Internet per un maggiore dialogo ed 
interazione con colleghi, studenti e genitori. 

Entrambi i docenti, nel sottolineare come l’esperienza sia risultata positiva, 
ringraziano i rispettivi colleghi e il Dirigente per la costante collaborazione nel 
predisporre “la documentazione” da pubblicare. 
 

 La docente Elisabetta Marzani, Funzione Strumentale per il POF, 
ribadisce al Collegio la decisione di aver rimandato l’approvazione del 
POF a settembre, per permettere a tutti i colleghi di visionare con calma 
il testo elaborato. Ringrazia i docenti della Commissione per avere 
lavorato con grande serietà, nel rispetto dei tempi stabiliti e per 
l’attenzione ad una collaborazione proficua. In particolare, viene 
espresso un ringraziamento al docente Paolo Perrucci che si è aggiunto, 
in corso d’opera al lavoro della Commissione POF ed ha curato tutta la 



parte dell’ editing e delle modifiche che hanno portato alla stesura 
definitiva del documento. Nei prossimi giorni tale documento sarà 
inviato a tutti i docenti e, come già espresso nel Collegio precedente,  
qualora si ritenga opportuno proporre alla Commissione di lavoro 
eventuali modifiche, occorre riformulare la nuova stesura per iscritto ed 
inviarla, via mail, all’insegnante Marzani, entro il 9 settembre 2013. In 
questo modo sarà possibile approvare la versione definitiva del POF nel 
Collegio Docenti Unitario fissato per il 13 settembre 2013, alle ore 9.00. 

 

 La docente Barbara Gentilini, Funzione Strumentale per BSE (BISOGNI 
EDUCATIVI SPECIALI che racchiude tematiche relative a DSA, alunni 
DIVERSAMENTE ABILI ed alunni provenienti da altri paesi…) espone la 
sintesi del lavoro svolto. E’ stato predisposto un modello di PEI per i 
vari ordini di scuola, preparato un protocollo di “passaggio” dalla Scuola 
d’Infanzia verso la Scuola Primaria e dalla Scuola Primaria verso la 
Scuola Secondaria di Primo Grado e un “promemoria” di buone pratiche 
per gli alunni diversamente abili. Per le tematiche relative ai DSA si 
sono organizzati alcuni incontri con gli altri insegnanti di sostegno ed è 
stato condiviso un modello di PDP per la Scuola Primaria e per la Scuola 
Secondaria di Primo Grado. In ogni fase del lavoro si è sempre cercato 
di collaborare con la Commissione Continuità, coordinata dalla docente 
Lorenza Trevisi e con la Dottoressa Porro, referente del Progetto 
“COMUNITA’ IN RETE”. Infine, è risultato positivo invitare gli educatori 
agli incontri con gli insegnanti di sostegno, prendere visione delle varie 
diagnosi entro novembre ed avere una “banca dati” di strumenti 
didattici a disposizione dei docenti. 

 

 Il Dirigente ricordando il progetto “LIM PER APPRENDERE”, comunica al 
Collegio che il nostro Istituto ha attivato l’iscrizione a “googleedu”, una 
sorta di grande contenitore virtuale che permetterà ai docenti di 
condividere materiali di vario tipo anche con i genitori e gli alunni. Per 
iscriversi si può fare riferimento alla docente Simona Denti, tutor del 
nostro Istituto. 

 
 La docente Lorenza Trevisi, coordinatrice del Progetto di 

“ALFABETIZZAZIONE MOTORIA”, presenta una sintesi del lavoro svolto 
dal professore Carlo Zanni, responsabile di tale progetto per la Scuola 
Primaria “Lazzaro Spallanzani”. Quest’anno la nostra scuola è stata una 
delle otto scuole, su tutto il territorio provinciale, ad entrare a far parte 
del Progetto triennale di “ALFABETIZZAZIONE MOTORIA”, proposto dal 
Ministero dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca. E’ stata 
un’esperienza molto positiva sia per gli alunni che per gli insegnanti che 



hanno avuto la possibilità di sperimentare ben 30 ore di lezione, per 
ogni classe, con attività didattiche divertenti finalizzate ad 
un’acquisizione consapevole delle varie competenze motorie, guidati da 
un Esperto qualificato. Per il prossimo anno scolastico si auspica di 
poter coinvolgere nel progetto anche altre classi del nostro Istituto. 

 
 Il Dirigente ricorda al Collegio anche altri importanti Progetti, come 

“VANTAGGI PER LA SCUOLA”, in collaborazione con i supermercati 
COOP, che ci hanno permesso di realizzare laboratori di teatro, musica, 
arte… 

 
 La docente Lorenza Trevisi, Funzione Strumentale per la Continuità, 

espone una sintesi dell’attività svolta dalla Commissione da lei 
coordinata. La Commissione si è articolata in due sottogruppi: Scuola 
Infanzia - Scuola Primaria, Scuola Primaria - Scuola Secondaria di Primo 
Grado. Per ciò che riguarda la continuità con le Scuola dell’Infanzia del 
territorio sono state portate avanti iniziative già “consolidate”, 
coordinate anche dalla pedagogista del Comune di Scandiano, 
Dottoressa Ilaria Mussini. Da ricordare, per il prossimo anno, una o due 
giornate di “OPEN DAY”, durante le quali la scuola può far conoscere ai 
genitori che devono iscrivere i propri figli in prima, gli ambienti e 
l’organizzazione dei vari Istituti. Per la continuità con la Scuola 
Secondaria di Primo Grado si è elaborato un documento sugli 
Atteggiamenti e le Competenze trasversali da possedere al termine 
della classe quinta; modificato e corretto il modello per la Certificazione 
delle competenze al termine della Scuola Primaria e concordata l’ipotesi 
di un Protocollo per il passaggio dei ragazzi diversamente abili. 
Occorrerà, per il futuro, creare maggiori opportunità di conoscenza 
della Scuola Secondaria di Primo Grado di Arceto per implementare 
ulteriormente le iscrizioni. 

 
 La docente Monica Rinaldini, Funzione Strumentale per l’Orientamento, 

comunica al Collegio la scelta di riproporre le attività degli anni 
precedenti in quanto ritenute molto valide. Con i ragazzi di terza media, 
infatti, sono stati organizzati incontri con insegnanti delle varie Scuole 
Superiori; incontri con la professoressa Romani Prati, responsabile 
dell’Associazione “Rita Levi Montalcini” ed incontro-visita al Polo 
Scolastico di Scandiano “Gobetti”. 

 
 La docente Elisabetta Marzani, illustra al Collegio i risultati delle PROVE 

INVALSI, per la Scuola Primaria per l’anno scolastico 2012/2013. La 
“media” raggiunta dalle classi del nostro Istituto si è riconfermata, sia 



per italiano che per matematica, superiore alla media nazionale, 
superiore alla media del Nord-Est ed anche superiore alla media 
regionale. Ci sono alcuni punti di fragilità, soprattutto in matematica, in 
seconda elementare, che poi vengono “compensati” con i risultati 
raggiunti in quinta. E’ sempre importante ricordare che tutti i dati sono 
da “incrociare” con i dati relativi a quelli socio-familiari. 

 
 La docente Barbara Gentilini presenta i dati riferiti al “S.A.I.I.”, 

STRUMENTO DI AUTOVALUTAZIONE DEL GRADO DI INCLUSIVITA’ DEL 
NOSTRO ISTITUTO. Questo strumento di autovalutazione nasce dalle 
esigenze di rilevare e monitorare il grado di inclusività presente nel 
nostro Istituto, al fine di accrescere la consapevolezza dell’intera 
comunità educante sulla centralità e la trasversalità dei processi 
inclusivi in relazione alla qualità dei risultati educativi, nonché per 
apportare eventuali modifiche volte a migliorare il contesto disponibile 
nel “qui e ora”. Con soddisfazione, possiamo affermare che il grado di 
valutazione raggiunto dal nostro Istituto oscilla tra livelli “medio – alti” e 
livelli “molto – alti”. 

 
 Il Dirigente ci invita a continuare a lavorare in questa direzione e 

sottolinea come la nostra azione educativa - didattica risulti sempre più 
strategica in una società così complessa ed articolata.  

 
Il Segretario                                                             Il Dirigente Scolastico  
Cristina Lusuardi                                                       Dott. Giacomo Lirici 
 


